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МЕТОДОЛОГИЯ АНАЛИЗА И ПРОГНОЗИРОВАНИЯ 

ИННОВАЦИОННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ЦИФРОВОЙ ЭКОНОМИКЕ 

 

Аннотация. В статье предложен методологический подход к анализу и 

прогнозированию инновационной деятельности в цифровой экономике. Определены задачи, 

принципы, представлена последовательность действий организации анализа и прогнозирования 

инновационной деятельности. Раскрыты стадии прогнозирования инновационной деятельности 

экономических систем, рассмотерны элементы моделирования. 

Ключевые слова: инновации, инновационная деятельность, прогнозирование, анализ, 

цифровая экономика.  
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METHODOLOGY OF ANALYSIS AND FORECASTING OF INNOVATION 

ACTIVITY IN THE DIGITAL ECONOMY 

 

Abstract. The article proposes a methodological approach to the analysis and forecasting of 

innovation activity in the digital economy. The tasks, principles are defined, the sequence of actions of 

the organization of analysis and forecasting of innovation activity is presented. The stages of 

forecasting the innovation activity of economic systems are disclosed, the elements of modeling are 

considered. 
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КОНКУРЕНТОСПОСОБНОСТЬ РЕГИОНА КАК ОСНОВА 

ИННОВАЦИОННОГО РАЗВИТИЯ ПРОСТРАНСТВЕННОЙ 

ЭКОНОМИКИ 

 

Аннотация. В статье рассмотрены основные аспекты формирования 

пространственной экономики на основе инновационного развития регионов, рассмотрены 

основные компоненты федеральной политики регионального развития и составляющие 

инновационной системы в рамках формирования структуры пространственной экономики, 

основные стимулы, способствующие развитию сотрудничества в инновационной сфере, а 

также факторы, определяющие региональную конкурентоспособность. 

Ключевые слова: федеральная политика регионального развития, инновационная 

конкурентоспособность региона, инновационная система, инновационная кооперация. 
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Abstract. The article considers the main aspects of the formation of spatial economy based on 

the innovative development of regions, the main components of the federal policy of regional 

development and the components of the innovation system within the framework of the formation of the 

structure of the spatial economy, the main incentives contributing to the development of cooperation in 

the innovation sphere, as well as factors determining regional competitiveness. 

Keywords: federal policy of regional development, innovative competitiveness of the region, 

innovation system, innovation cooperation. 
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инновационной деятельности, методы управления рисками инновационной деятельности, а 
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организациях. 
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INNOVATION RISK MANAGEMENT IN RUSSIA AND ABROAD 

 

Abstract. The article examines the essence of innovative risk, types of risks of innovation, 

methods of risk management of innovation, as well as the possibility of assessing and minimizing risk in 

the implementation of innovative projects at enterprises and organizations. The examples of innovative 

risk management in the largest companies, both in Russia and abroad, are considered. Proposals have 

been developed for organizing a risk management system in the implementation of innovative activities 

in organizations. 

Keywords: innovation, innovation activity, risks, management methods, organizations, risk 

minimization, innovative projects, investment, risk management. 
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ПРИОРИТЕТЫ УПРАВЛЕНИЯ ПРОЦЕССОМ ПРОЕКТИРОВАНИЯ  

И ОРГАНИЗАЦИИ ФУНКЦИОНИРОВАНИЯ ИННОВАЦИОННЫХ 

ИНФРАСТРУКТУР  

 

Аннотация. В статье доказано, что традиционные модели управления проектами 

сосредоточены почти исключительно на предоставлении продуктов и услуг, напротив, новые 

модели управления проектами ориентированы, в первую очередь, на достижение результата. 

Описан метод «мозгового штурма», который сейчас является визитной карточкой экономики 

интеллектуальных работников. Проанализирована поведенческая экономика психолога-

когнитивиста Daniel Kahneman, которая предлагает разделить мозг на две отдельные 

системы: систему № 1 – «Быстрый мозг» и систему № 2 – «Медленный мозг». В статье 

также доказано, что «мозговой штурм» может быть ценным инструментом для группового 

сотрудничества и инноваций, если соблюдается ряд дополнительных рекомендаций.  

В статье применялись различные методы научных исследований: абстрактно-

логический, социально-экономического планирования и прогнозирования, структурного и 

сравнительного анализа, монографический. 

Ключевые слова: управление, инновации, экономические системы, инновационные 

проекты, методология. 
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MANAGEMENT PRIORITIES OF THE DESIGN PROCESS  

AND ORGANIZATION FUNCTIONING OF INNOVATIVE 

INFRASTRUCTURES 

 

Abstract. The paper proves that traditional project management models focus almost 

exclusively on the provision of products and services, on the contrary, new project management models 

are primarily focused on achieving results. Described is the method of «brainstorming», which is now 

the calling card of the economy of intellectual workers. The behavioral economy of the cognitive 

psychologist Daniel Kahneman was analyzed, which proposes to divide the brain into two separate 

systems: system No. 1 – «Fast Brain» and system No. 2 – «Slow Brain». The article also proves that 

brainstorming can be a valuable tool for group collaboration and innovation if a number of additional 

recommendations are followed. 
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Various methods of scientific research were used in the article: abstract-logical, socio-

economic planning and forecasting, structural and comparative analysis, monographic. 

Keywords: management, innovations, economic systems, innovative projects, methodology. 
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АНАЛИЗ ПРОИЗВОДСТВА ПРОДУКТОВ ПИТАНИЯ В РОССИИ: 

ОТРАСЛЕВАЯ СТРУКТУРА, РЕГИОНАЛЬНОЕ РАЗМЕЩЕНИЕ, 

МЕЖОТРАСЛЕВЫЕ ПОСТАВКИ 

 

Аннотация. В статье проводится анализ отраслевой структуры производства 

продуктов питания в регионах России. В качестве источников исходной информации 

используются официальные таблицы «затраты-выпуск» и данные информационной системы 

СПАРК-Интерфакс. Выделяются 20 отраслей, производящих продукты питания, 

анализируется структура их межотраслевых поставок и распределение продаж между 

отечественными и зарубежными покупателями. Представлен алгоритм создания 

агрегированных организаций – производителей для отражения процессов производства 

продуктов питания в агент-ориентированной модели. Приводится информация о созданных 

агрегированных организациях для ряда регионов Центрального федерального округа. 

Ключевые слова: производство продуктов питания, отраслевые классификаторы, 

анализ данных, таблицы «затраты-выпуск», межотраслевые поставки. 
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Abstract. The article analyzes the sectoral structure of food production in the regions of 

Russia. Official input-output tables and data from the SPARK-Interfax information system are used as 

sources of initial information. 20 industries producing food are distinguished, the structure of their 

inter-sectoral supplies and distribution of sales between domestic and foreign buyers are analyzed. An 

algorithm for creating aggregated organizations – producers is presented aimed at reflecting processes 

of food production in the agent-based model. Information on the created aggregated organizations for a 

number of regions of the Central Federal District is provided. 
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СОВРЕМЕННЫЕ ИНСТРУМЕНТЫ УПРАВЛЕНИЯ ДЕБИТОРСКОЙ 

ЗАДОЛЖЕННОСТЬЮ  

 

Аннотация. Актуальность выбранной темы исследования заключается в том, что от 

эффективности управления дебиторской задолженностью зависит ликвидность и 

платежеспособность предприятия. Наиболее важную роль в системе управления дебиторской 

задолженностью занимают методы контроля погашения дебиторами имеющихся 

обязательств и инструменты управления дебиторской задолженностью. Рациональное 

управление дебиторской задолженностью открывает возможности предприятия в области 

инвестиционной привлекательности, что в дальнейшем содействует развитию предприятия и 

повышению уровня конкурентоспособности на внешнем рынке осуществления своей 

деятельности.  

Ключевые слова: управление дебиторской задолженностью, инструменты управления 

дебиторской задолженностью, дебиторы, улучшение финансового состояния, факторы, 

влиящие на дебиторскую задолженность. 
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MODERN TOOLS FOR MANAGING ACCOUNTS RECEIVABLE 

 
Abstract. The relevance of the chosen research topic lies in the fact that the liquidity and 

solvency of the enterprise depends on the effectiveness of accounts receivable management. The most 

important role in the system of accounts receivable management is played by methods of controlling the 

repayment of existing liabilities by debtors and tools for managing accounts receivable. Rational 

management of accounts receivable opens up the possibilities of the enterprise in the field of investment 

attractiveness, which further contributes to the development of the enterprise and increases the level of 

competitiveness in the foreign market of its activities.  

Keywords: accounts receivable management, accounts receivable management tools, debtors, 

financial condition improvement, factors affecting accounts receivable. 
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ОСОБЕННОСТИ ФОРМИРОВАНИЯ РЕГИОНАЛЬНЫХ БЮДЖЕТОВ  

В ПЕРИОД ПАНДЕМИИ 

 
Аннотация. В статье рассматриваются вопросы, касающиеся государственной 

поддержки региональных бюджетов в период коронавирусной инфекции (COVID-19). Дан обзор 

публикаций, посвященных исследуемой тематике; рассмотрены меры по стабилизации 

сложившейся ситуации со стороны правительства; изучена структура и объемы 

государственной поддержки бюджета Белгородской области.  

Доказано, что предлагаемые в рамках конрциклической бюджетной политики 

инструменты, достаточно эффективны в условиях развития COVID-19 и сделаны выводы о 

том, что первый инструмент – дополнительные межбюджетные трансферты – применятся 

только в чрезвычайных обстоятельствах, второй – бюджетные кредиты – можно 

использовать и после прекращения пандемии для стимулирования реализации региональных 

инфраструктурных проектов и финансирования других социальных проектов. 

Ключевые слова: региональные бюджеты, конрциклическая бюджетная политика, 

инструменты государственной поддержки. 
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FEATURES OF FORMATION OF REGIONAL BUDGETS DURING 

THE PANDEMIC PERIOD 

 
Abstract. The article discusses issues related to state support of regional budgets during the 

period of coronavirus infection (COVID-19). A review of publications on the subject under study is 

given; measures to stabilize the current situation on the part of the government were considered; 

studied the structure and volumes of state support for the budget of the Belgorod region. 
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It has been proved that the tools proposed within the framework of the countercyclical 

budgetary policy are quite effective in the context of the development of COVID-19 and it was 

concluded that the first tool – additional interbudgetary transfers – will be used only in emergency 

circumstances, the second – budget loans – can be used even after the end of the pandemic. to stimulate 

the implementation of regional infrastructure projects and finance other social projects. 

Keywords: regional budgets, countercyclical budgetary policy, instruments of state support. 
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Аннотация. В статье изложена сущность криптовалюты и токена, как самых 
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CRYPTOCURRENCY RUBLE AND CUSTOMS CURRENCY REGULATION 

 

Abstract. The article outlines the essence of cryptocurrency and token as the most common 

digital currency. Arguments are given for the inevitability of the appearance of a state digital currency 

and the importance of legal regulation of a new form of money, as well as changes in the activities of 

customs services, is noted. 

Keywords: digitalization, cryptocurrency, token, legal framework, state emission, customs 

currency control. 
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ОСНОВЫ СИСТЕМЫ ФИНАНСОВОГО КОНТРОЛЯ  

В ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ОРГАНОВ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

 

Аннотация. В статье рассмотрены теоретические основы построения системы 

финансового контроля на уровне муниципальных образований, приведены разновидности 

контроля в экономической сфере и схема структурного различия данных понятий. Кроме того 

представлена структура системы органов, осуществляющих государственный 

(муниципальный) финансовый контроль и методы его проведения, а также отражено 

примерное содержание плана проводимых контрольных мероприятий. 

Ключевые слова: контроль, финансовый контроль, муниципальные образования, 

контрольно-счетные органы, бюджет, внутренний финансовый аудит. 
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FUNDAMENTALS OF THE FINANCIAL CONTROL SYSTEM  

IN THE ACTIVITIES OF MUNICIPAL ENTITIES 

 

Abstract. The article discusses the theoretical foundations of building a financial control 

system at the level of municipalities, provides varieties of control in the economic sphere and a scheme 

of structural differences between these concepts. In addition, the structure of the system of bodies 

exercising state (municipal) financial control and methods of its implementation is presented, as well as 

the approximate content of the plan of control measures is reflected. 

Keywords: control, financial control, municipalities, control and accounting bodies, budget, 

internal financial audit. 
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ГОСУДАРСТВЕННЫЕ КОРПОРАЦИИ: ОСОБЕННОСТИ 

ФИНАНСИРОВАНИЯ И РАСХОДОВАНИЯ СРЕДСТВ 

 

Аннотация. В статье раскрывается сущность государственных корпораций и 

особенности, присущие данным субъектам экономики. Автором рассматриваются основные 

функции государственных корпораций, а также представляются основные классификационные 

признаки, по которым можно выделять разные виды государственных корпораций. 

Рассмотрены особенности финансирования и расходования средств государственных 

корпораций. Выявлено, что проблемой финансирования является вопрос эффективного 

использования больших объемов средств, выделяемых государством. В целом сделан вывод о 

том, что процесс финансирования государственных корпораций требует корректировки в 

области направлений повышения эффективности использования выделенных средств. 

Ключевые слова: корпорация, финансирование, источники средств, расходы, 

государственная корпорация. 
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THE GOVERNMENT CORPORATIONS: FINANCING AND SPENDING 

FEATURES 

 

Abstract. This article reveals the essence of state corporations and the peculiarities inherent in 

these subjects of the economy. The author considers the main functions of state corporations, as well as 

presents the main classification criteria by which different types of state corporations can be 

distinguished. The peculiarities of financing and spending of funds of state corporations are considered. 

It was revealed that the problem of financing is the issue of the effective use of large amounts of funds 

allocated by the state. In general, it has been concluded that the process of financing public 

corporations requires adjustments in the areas of improving the efficiency of the use of funds allocated. 

Keywords: corporation, financing, sources of funds, expenses, state corporation. 
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ВЛИЯНИЕ РАЗВИТИЯ ЦИФРОВОГО ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО КАПИТАЛА 

НА РЫНОК ТРУДА  

 
Аннотация. Цель исследования – установить особенности формирования и влияние 

цифрового человеческого капитала на рынок труда. Научная новизна – предложено авторское 

определение «цифровой человеческий капитал», представлена модель формирования цифрового 

человеческого капитала как компонента общей совокупности ресурсного потенциала индивида, 

систематизированы наиболее значимые универсальные компетенции в формировании 

цифрового человеческого капитала и произведена оценка уровня их востребованности на рынке 

труда. Установлено, что цифровые компетенции, в общей совокупности универсальных 

компетенций, позволяют выполнять уникальные задачи его носителю в современной 

экономической среде, формируют его конкурентные позиции, высокий уровень дохода и 

создают основу для непрерывного профессионального и личного роста. Результаты 

исследования позволили выявить проблемные зоны в использовании цифрового человеческого 

капитала в современном экономическом пространстве и разработать предложения по 

обеспечению роста эффективности его формирования и развития. 

Ключевые слова: цифровая экономика, человеческий капитал, цифровой человеческий 

капитал, рынок труда, цифровые компетенции. 
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THE IMPACT OF THE DEVELOPMENT OF DIGITAL HUMAN CAPITAL 

ON THE LABOR MARKET 

 

Abstract. The purpose of the study is to establish the features of the formation and impact of 

digital human capital on the labor market. Scientific novelty - the author's definition of "digital human 

capital" is proposed, a model for the formation of digital human capital is presented as a component of 

the total set of the individual's resource potential, the most significant universal competencies in the 

formation of digital human capital are systematized and the level of their demand in the labor market is 

assessed. It has been established that digital competencies, in the general set of universal competencies, 

allow their bearer to perform unique tasks in the modern economic environment, form his competitive 

position, a high level of income and create the basis for continuous professional and personal growth. 

The results of the study made it possible to identify problem areas in the use of digital human capital in 

the modern economic space and to develop proposals to ensure the growth of the efficiency of its 

formation and development. 

Keywords: digital economy, human capital, digital human capital, labor market, digital 

competencies. 
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ЭВОЛЮЦИЯ МОДЕЛЕЙ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ИНТЕГРАЦИИ 

 

Аннотация. В статье проведен анализ теоретических концепций экономической 

интеграции. Результаты обзора показали, что формирование интеграционной модели 

происходит в соответствии с интересами и целями стран-участниц. Экономическая 

интеграция развивающихся стран позволяет им повысить свою конкурентоспособность за 

счет новых рынков сбыта и возникающей на этой основе экономии от масштаба. 

Интеграционные процессы развитых стран имеют конечной целью лучшее распределение 

ресурсов. В отличие от развитых, развивающиеся страны преследуют цели более быстрого 

роста в долгосрочной перспективе и вовлечения в производство неиспользуемых или 

недостаточно используемых ресурсов, изменения структуры торговли с остальным миром, 

повышения международной конкурентоспособности. В развитых странах экономическая 

интеграция обычно предшествует политической интеграции. А мотивы экономической 

интеграции между развивающимися странами часто носят политический характер. Таким 

образом, для успеха интеграции необходимо сочетание не только экономических, но и 

благоприятных политических факторов.  

Распространённые поляризованные модели – высоко институционализированная 

европейская модель интеграции и гибкая проектно-ориентированная азиатская модель, 

предопределили появление новой гибридной формы. Отличительной чертой новой модели 

экономической интеграции является сочетание курса на либерализацию, акцента на развитие 

инфраструктуры, отсутствие требований политического характера, возможностью внесения 

изменений и дополнений в ходе реализации. 

Ключевые слова: модели экономической интеграции, развитые страны, развивающиеся 

страны, экономический рост, международная торговля, иностранные инвестиции. 
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Abstract. The study of theoretical concepts of economic integration is carried out. The results 
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The integration processes of developed countries have the ultimate goal of better resource 

allocation. Unlike developed countries, developing countries pursue the goals of faster growth in the 

long term and the involvement of unused or underutilized resources in production, changes in the 

structure of trade with the rest of the world, and increased international competitiveness. In developed 

countries, economic integration usually precedes political integration. And the motives for economic 

integration among developing countries are often political in nature. Thus, for the success of 

integration, a combination of not only economic but also favorable political factors is necessary.  

The widespread polarized models - the highly institutionalized European model of integration 

and the flexible project-oriented Asian model – predetermined the emergence of a new hybrid form. A 

distinctive feature of the new model of economic integration is the combination of a course towards 

liberalization, an emphasis on infrastructure development, the absence of political requirements, the 

possibility of making changes and additions during implementation.  

Keywords: models of economic integration, developed countries, developing countries, 

economic growth, international trade, foreign investment.  
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